

Проблемные аспекты административного права

Богданова Ксения Валентиновна,

старший преподаватель кафедры теории и истории права и государства

Волгоградской академии МВД России

400089, г. Волгоград, ул. Историческая, д. 130

E-mail: Malakhova_kv@list.ru

Сорокин Владимир Александрович,

преподаватель кафедры административной деятельности и охраны общественного порядка

Волгоградской академии МВД России

400089, г. Волгоград, ул. Историческая, д. 130

E-mail: Sorokin496@gmail.com

Авторы подробно рассматривают дискуссионные вопросы определения предмета, сущности, системы науки административного права, приводят мнения известных ученых, дают свою правовую оценку. Помимо этого, рассматривается дифференциация административно-процессуального права на две подотрасли: административно-исполнительное и административно-судебное. В качестве общей методологической основы в статье использовались общенаучные методы научного познания, такие как анализ и обобщение, а также метод сравнительного правоведения. Авторы пришли к выводу, что необходимость определения предмета и сущности науки административного права имеет важное значение на современном этапе развития общества, так как нормы данной науки в реалиях современности в наибольшей степени социально востребованы. Существующие неразрешенные вопросы требуют скорейшего законодательного урегулирования.

Новизну работы авторы видят в критическом осмыслении точек зрения разных исследователей, которые считают, что предметом науки выступают исключительно нормы административного права.

Ключевые слова: административное право, административный процесс, сущность административного права, предмет административного права, система административного права, административное судопроизводство, административно-исполнительное право, административно-судебное право.

Challenging Aspects of Administrative Law

Bogdanova Ksenia V.

Senior Lecturer of the Department of Theory and History of Law and State of the Volgograd Academy

of the Ministry of the Interior of Russia

Sorokin Vladimir A.

Lecturer of the Department of Administrative Activities and Public Order Maintenance of the Volgograd Academy

of the Ministry of the Interior of Russia

The authors consider in detail the discussion questions of determining the subject, essence, science system of administrative law, give the opinions of famous scientists, give their legal assessment. In addition, being considered the differentiation of administrative-procedural law into two sub-sectors is considered: administrative-executive and administrative-judicial. The article used general scientific methods of scientific knowledge: analysis, generalization and comparative law. The authors concluded that determining the subject and essence of the science of administrative law is important at the present stage of development of society, because the norms of this science in the realities of modernity are most socially in demand. Existing unresolved issues require a speedy legislative settlement.

The authors see the novelty of the work in a critical understanding of the points of view of various researchers who believe that the subject of science is exclusively the rules of administrative law.

Keywords: administrative law, administrative process, essence of administrative law, subject of administrative law, structure of administrative law, administrative proceeding, administrative and executive law, administrative and judicial law, administrative authorities.